
 Present Tense                          َٓسانؼؽب/ لا رُعًَٕ يٍ صبنح اندػبء 

 The Present Perfect tense انزبو انًعبزع شيٍ

 يحذدة غٍش انفخشة ْٔزِ فخشة قبم حذد فؼم أٔ حذد ػٍ نهخحذد َسخخذيّ انزي انضيٍ ْٕ
 آثاسِ ياصانج انحذد ْٔزا(( إنخ -.......سُت قبم _ ٌٕيٍٍ قبم –ساػت قبم أي ))

  :ٌكٌٕ أٌ لابذ انحذد إرا . اٌَ إنى يخبقٍت َٔخائجّ
 .يحذدة احٍاَا حكٌٕ ٔقذ . يحذدة غٍش فخشة قبم حذد أٔ ٔقغ فؼم* 
 اٌَ إنى باقٍت انحذد أٔ انفؼم ْزا آثاس ياصانج*

 صٍاغخّ
Has /have + v3 

She-he-itانًساػذ انفؼم ثى has 

  .انثانثت صٍغخّ فً انشئٍسً انفؼم ثى

 .Examples She has learned French already / أيثهت
 ................................نهخٕ انفشَسٍت حؼهًج نقذ

I-you-we-they 
 have انًساػذ انفؼم ثى

 We have been here for two weeks  .انثانثت صٍغخّ فً انشئٍسً انفؼم ثى
 الإسخفٓاو ٔػلايت...انجًهت بقٍت ثى they انفاػم ثى have انًساػذ بانفؼم َبذأ إرا / انسؤال

 have not  has not انُفً

 انصيٍ ػهى اندانّ انكهًبد

So farالاٌ حخى  

up to nowالاٌ حخى,  

 for  
 (a period of timeِانضيٍ يٍ فخش )  

sinceٔيُز  

recently يٕخشا 

 just نحظاث يُز

yet الاٌ حخى 

 aready نهخٕ

many 3 or 4 times 

  (يشاث 4) 
 Latelyيؤخشا      still ٌضال لا 

 for , since يغ حكٌٕ اغهبٓا قهج ٔكًا

  Present simple  انجعٍػ انًعبزع

 انًاضً فً ٌحذد لا يؼٍٍ حذد ػٍ نهخحذد َسخخذيّ انزي انفؼم حذد ٌٕيً لا ٌُقطغ: ْٕ
 ثابخت حقٍقت إَّ أٔ ػادة أٔ بخكشاس ٌحذد انحذد ْٔزا انحانٍت الأٔقاث فً اٌَ ٌحذد بم 
 : صٍاغخّ.صحٍح أَّ ػهٍّ انًخؼاسف يٍ شًء أٔ لاحخغٍش 

  S + verb (s) +object: أٔلا

He , She , It   
 She eats the apple .ًْ انخفاحت حأكم  

 S + verb +object :ثاٍَا

I , you , they ,we أيثهت / Examples 

They watch the T.V every day. 
  Is , am , are : ًْٔ :يساػذة أفؼال ثلاد َسخخذو انبسٍط انًضاسع صيٍ فً ·

  (She , He , it )انًفشدة انضًائش أٔ الأسًاء يغ( is )ال حسخخذو

 .She is a muslim :أيثهت
 انًفشد ٔنٍسج انجًغ الأسًاء أٔ( They ,we , you )انضًائش يغ Are انًساػذ انفؼم َسخخذو 

 .They are Muslims  :أيثهت

  .لاغٍش فقط I انضًٍش يغ فقط َسخخذيّ Am انًساػذ انفؼم أيا

 .I am from Saudia Arabia  :يثال

 *Do / Does 
  :انخانٍت انضًائش ٌأخز do انفؼم

I , you , they ,we انفؼم أيا does انخانٍت انضًائش ٌأخز:  

He , she ,it 
 Do / Does إنى not كهًت َضٍف يؼٍٍ حذد َُفً ٔحخى& 

 :إذا حعت انمبػدح انزبنٍخ
V+Subject+the rest of the sentence + ? 

 Is she amuslim  ...فٍصبح انسؤال

  Do / Does+ not /انُفً 

  :انخانٍت انكهًاث انبسٍط انًضاسع يغ َسخخذو ػادة

Always, usually, often.  
Always - every day- every week-every year- - 

-often- usually –sometimes- seldom – rarely - occasionally – repeatedly – these days -ٔ 

 انؼهًٍخ انحمٍمخ
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 The present perfect continuous tense انًعزًس انزبو نًعبزع
 يؼٍٍ ػًم أٔ َشبغ ػٍ نهزحدس ٌعزخدو انري انصيٍ / ْٕ ثعبؼخ ثكم
 أٔ انؼًم ْرا ٔاظزًس ( انمسٌت أٔ انجؼٍد انًبظً كبٌ ظٕاء )انًبظً فً ٔلغ(( فؼم ))

 انحدس إظزًسازٌخ ْٕ انصيٍ ْرا فً ُْب يبًٌُٓب إذا ( أَب أركهى يب ٔلذ )اٌَ إنى انفؼم 
  Have/has +Been+ V- ing / صٍغزّ

Been 
 Ing ة انًهحٕق انفؼم يغ ؼجؼب انصيٍ ْرا يبًٌٍص ًْٔ حرفٓب لاًٌكٍ أظبظٍخ ْرِ

 has انًعبػد انفؼم ٌأخر ٔانري

  :انفبػم فً انظبْسح الأظًبء يٍ يبٌُبظجٓب أٔ انزبنٍخ انعًبئس انمعى ْرا ٌزجغ ُْٔب
  :ًْ انعًبئس ْٔرِ

She-He-Itانصٍغخ فزصجح 

Subject + has+ been + V ing 
 انظبْسح الأظًبء يٍ يبٌُبظجٓب أٔ انعبثمخ انعًبئس أحد ْٕٔ أٔلا انفبػم َعغ إذا

 يثبل
He has been working  

I – we – you - they 
They have been working 

 ٔيُٓب انصيٍ ْرا فً انكهًبد ثؼط َعزخدو أَُب َلاحظ اندانّ انكهًبد
Since –for 

All morning انصجبح  كم 

All day انٍٕو كم 

All week اظجٕع كم  
 اٌَ ٌمغ حدس ػٍ َزحدس /انًعزًس انًعبزع إٌ انفسق
 اندزض أكزت أَب اٌَ يثلا

I am writing the lesson. 
  .اندزض أكزت اٌَ أَب لأًَ يبض نّ نٍط أصلا ُْب فبنحدس

 نكٍ
 /انًعزًس انزبو انًعبزع

  .انحبظس إنى ٔإظزًس انًبظً فً ٔلغ حدس ػٍ فٍّ َزحدس
 يثبل

He has been repairing the car since seven o’clock. 
 رًبيب انعبثؼخ يُر انعٍبزح ْٕ ٌصهح

 إصلاح ْٕ ُْب ٔانحدس يبظجك ثؼكط ُْب يبض نّ ُْب انحدس إذا
 اٌَ إنى ٔيبشال انعبثؼخ انعبػخ يُر ٔلغ انري انعٍبزح 

Present Continuous ٍانًسخًش انًضاسع صي 
 الإظزًساز فً يبشال أي ( يعزًس )الإظى يٍ َلاحظ نٕ
  .يؼٍُخ يدح ثؼد ٌُزًٓ فمد انجعٍػ انًعبزع ثؼكط 

 /أٔلا/ صٍبغزّ

I + am + V -ing  
 /ثبٍَب

 (she-he-it) + is + V (ing) 
It is raining. 

 /ثبنثب

(we-you-they)+ are+ V (ing) 
They are sleeping now 

 ((!!!نههخجؽخ ))يُؼب حفظٓب ثى جٍدا انمبػدح فٓى يٍ لاثد / يلاحظخ
 ٔ يؼٍُخ إَفؼبلاد رٕظح انزً الأفؼبل ٔ انًعزًس انًعبزع ٍْئخ ػهى صٍبغزٓب لاًٌكٍ أفؼبل ُْبن 

 (taste-smell-hear-feel-see ) )انخًط انحٕاض أفؼبل

 َمٕل أٌ انخؽأ يٍ

He is knowing. 
 ْٕ ٔانصحٍح

He knows 
 They are not sleeping now / انُفً

  / انعؤال

Are they sleeping now? 
 ? اٌَ َبئًٌٕ ْى ْم

 - look , listen , now , at the moment , at the present , today / اندانّ انكهًبد
still –– hurry up- please – don’t 


